

UNIVERSIDAD DEL SURESTE ESCUELA DE MEDICINA

MATERIA:

SEMIOLÓGIA

CATEDRÁTICO:

DRA. ANGELITA YESENIA GÓMEZ GALLARDO

PRESENTA:

AXEL DE JESÚS GARCÍA PÉREZ

TRABAJO:

EXPLORACIÓN DEL ABDOMEN

GRADO Y GRUPO:

4° B

LUGAR Y FECHA:

COMITÁN DE DOMÍNGUEZ, CHIAPAS. 08 DE JUNIO DEL 2021

① ¿Cuál es el orden de la semiótica en la exploración física del abdomen?

- Inspección
- Auscultación
- Percusión
- Palpación superficial
- Palpación profunda

② ¿Cuál es la preparación previa de un paciente antes de realizar la exploración física del abdomen?

- Los requisitos previos que se recomiendan es:
 - Empezar con la anamnesis
 - Realizar un vaciamiento de la vejiga
 - Posteriormente, la explicación de las maniobras con «confianza» y «relajación»

③ Describa cómo se realiza la auscultación de abdomen.

- Se realiza con el paciente en posición en decúbito supino, recargado sobre una almohada. La exploración inicia con los ruidos aéreos o ruidos peristálticos inicia en la fosa ileaca izquierda y vamos ascendiendo en sentido contrario a las agujas del reloj, notando el vacío izquierdo, llendo al hipocondrio izquierdo, luego a la zona hepigástrica, hipocondrio derecho, vacío derecho, fosa ileaca derecha y región periumbilical. Posteriormente anotamos los sonidos, su frecuencia

④ Explique cómo se realiza la percusión abdominal

- Se coloca toda la mano (con la palma) para iniciar con la exploración la percusión dígito digital definitiva, dando golpes secos sobre las falanges de la mano izquierda con el dedo índice y el dedo medio de la mano derecha. Empezamos sobre la zona ileaca izquierda; se genera una percusión timpánica aditiva. Luego vamos a la región epigástrica, también percutimos las bases pulmonares, posteriormente nos vamos a explorar el hipocondrio derecho hasta el borde costal derecho, al vacío derecha, vacío fosa ileaca derecha y a la región periumbilical. En la zona hepática se oye una matidez. En la zona superior se oye el timpanismo pulmonar.

⑤ Describa cómo se realiza la percusión renal.

- El paciente debe estar de pie y con la técnica "puño-percusión" detectaremos o exploraremos el sistema renal. De la zona renal nos dirigiremos en descenso a proximalmente por el trayecto ureteral tanto en la parte derecha como en la zona izquierda,

también realizamos especialmente en la zona derecha la percusión la parte posterior, ya más lateral de la zona apendicular precisamente en las apendicitis de restos fecales.